

Zeitschrift: Bulletin génalogique vaudois

Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie

Band: 13 (2000)

Vorwort: Avant-propos

Autor: Marion, Gilbert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

Le Bulletin 2000 est arrivé ! Champagne pour tout le monde !

Grâce à notre infatigable chercheur Pierre-Yves Favez, nous vous offrons de découvrir la famille Devenoge de Morges, famille de notables dans sa commune et la contrée. Des contacts avec le Centre de généalogie de la Marne permettent à M. Jean-Paul Denise de nous livrer des données sur la descendance d'une branche de ces Devenoge, avec une saveur pétillante puisqu'il s'agit d'une famille qui tint un important commerce de champagne à Epernay, commerce toujours en activité.

Comme on parle de Vaudois en Champagne, la balle est saisie au bond pour traiter de Champagne chez les Vaudois. Suite à la mauvaise querelle que certains négociants français en vins ont cherchée à un paisible village vigneron du Nord Vaudois, quelques précisions historiques sont apportées par notre archiviste de service sur l'ancienneté indiscutable de « notre » Champagne.

M. Pierre-Antoine Goy a eu l'avantage de se mettre en contact avec M. Guy Le Comte, l'historien de Vaulion, pour profiter de ses connaissances afin de creuser davantage la généalogie de sa branche familiale. Plusieurs Vaudois devraient s'y retrouver, tant il est vrai que Vaulion est l'une de ces communes du Jura aujourd'hui peu peuplées (env. 500 hab.) qui possèdent un nombre important de bourgeois (près de 3'500) disséminés aux quatre vents.

M. Pierre Henri Fillettaz nous livre une chronique familiale inhabituelle. Le lecteur est invité à commuter le bouton sur « second degré » et à savourer quelques pages de détente, bienvenues parmi nos généalogies souvent arides.

M. Loïc Rochat fait le point sur la famille von Auw, établie à Morges au début du XIX^es., qui s'est acquise une solide réputation dans deux professions et qui peut s'enorgueillir d'avoir dans son arbre la première femme pasteur du Canton.

Dans la partie plus technique de ce bulletin, P.-Y. Favez rend publique la réponse des ACV à la demande de la commune de Cheseaux-Noréaz qui voulait savoir quand elle fut instituée en commune politique. Ces informations brutes pourront servir celui qui croise une

famille bourgeoise de cet endroit ou quiconque serait tenté d'écrire une monographie sur ce village proche d'Yverdon.

M. Pierre-Yves Pièce, notre généalogiste maître ès informatique, présente ici le site internet du Cercle, site dont il est l'heureux père (soit le concepteur, l'âme, et le père nourricier), pour le plus grand bonheur de tous ceux qui sur cette planète pistent un ancêtre vaudois.

Un correspondant de Haute-Savoie nous livre des extraits de registres paroissiaux d'Annecy-le-Vieux relatifs à des Suisses romands attestés entre 1638-1853.

Une rubrique « On en parle » rend compte de publications ou manifestations qui ont trait à la généalogie vaudoise. Cette tribune est à disposition de ceux qui veulent faire connaître leurs travaux.

Notre exercice de paléographie est tiré du livre de raison d'un baron de la fin du XVI^e siècle qui était visiblement en guerre avec l'orthographe.

Enfin, pour faire comme tout le monde, le Bulletin se doit de dire quelque chose de spécial pour l'an 2000. En ce jubilé du deux millième anniversaire d'une naissance pas comme les autres à Béthléem, les généalogistes, familiers des registres paroissiaux, ne peuvent qu'être reconnaissants que presque tous les ancêtres des Vaudois aient été baptisés au nom du Seigneur Jésus-Christ. Si ce n'avait pas été le cas, dans quelle galère serions-nous embarqués pour retrouver les nôtres dans les archives !

Gilbert Marion

Au moment de mettre sous presse, nous apprenons le décès de Mme Danielle Girardet, de Suchy, secrétaire du comité de 1996 à 2000. Nous présentons notre profonde sympathie à sa famille et reviendrons sur cette personnalité dans le Bulletin 2001.